



An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 18.06.2020

Antrag:
Micro-Parks auch in München –
Ökologische und ästhetische Aufwertung von Grünflächen

Der Stadtrat möge beschließen:

In jedem Stadtbezirk wird an mindestens einem geeigneten Standort eine bereits vorhandene Grünfläche nach Ulmer Vorbild zu einem Micro-Park umgestaltet. Die Grünflächen sollen ökologisch und ästhetisch so ertüchtigt werden, dass sie zu attraktiven Räumen der Naherholung der Stadtbewohner werden und für Anlieger bestmöglich nutzbar sind. Dabei sind die Bezirksausschüsse und die Bürgerschaft einzubeziehen.

Begründung:

In Ulm wurden bestehende Grünflächen zu peripheren Micro-Parks umgestaltet, indem beispielsweise Wegeführungen verbessert, Sitzgelegenheiten geschaffen, die ökologische Funktion ertüchtigt und die ästhetische Gestaltung aufgewertet wurden. Dabei wurde die Erfahrung gemacht, dass meist keine kostspieligen Baumaßnahmen nötig waren, sondern schon mit wenigen gezielten Handgriffen eine deutliche Steigerung der Aufenthaltsqualität erreicht werden konnte.

In München sind bestehende kleine Grünflächen häufig für Anwohner nicht richtig nutzbar und haben nur einen geringen ökologischen Nutzen, da zu oft gemäht wird oder auf zu wenig abwechslungsreiche Flora gesetzt wird. Da unsere Räume in der Stadt aber stark begrenzt sind und unsere Grünflächen leider immer öfter der Nachverdichtung geopfert werden, können wir es uns nicht leisten, deren Potenzial nicht vollständig auszuschöpfen.

Initiative:
Sonja Haider
Stadträtin